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令 和 ４ 年  第 ７ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和４年７月２２日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室 

開会の日時 令和４年７月２２日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和４年７月２２日             午後４時００分 

出席者の氏名 
 小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

山本俊一委員、松永修委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、遠井久夫学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校教

育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、鳥海生涯学習課長兼北川辺

郷土資料館長、坂本洋一生涯学習課主査兼大利根文化・学習センター主査、齋藤

一実スポーツ振興課長兼加須市民体育館長、大原真理子図書館課長兼加須図書館

長、清水博文学校教育課長兼指導主事、武井由加里学校給食課長兼加須学校給食

センター所長、関口久美子こども局こども保育課長兼学校教育部主席専門員、齋

藤修学校教育部主席専門員、大朏隆弘学校教育課主幹兼指導主事、岡野信人学校

教育課主幹兼指導主事、野澤寛之学校教育課主幹兼指導主事、岡田正道教育総務

課主幹 

 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

第 ２ 会議録署名委員の指名 

第 ３ 前回会議録等の承認 

第 ４ 報告第４号 教育長職務代理者の指名について 

第 ５ 第３１号議案 加須市立集会所運営委員会委員の委嘱又は任命につい

て 

第 ６ 第３２号議案 加須市立小・中学校に在籍する児童・生徒の障害の種

類及び程度の判断について 

第 ７ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 定例会の開会に先立ちまして、ご報告を申し上げます。 

先月、６月に開催されました第２回加須市議会定例会の最終日におきまして、

遠藤康江委員さんの教育委員の再任及び松永修委員さんの任命について議決をい

ただきました。 

これを受けまして、７月７日に、市長から遠藤委員さん及び松永委員さんに教

育委員の任命辞令の交付がなされたところでございます。 

遠藤委員さん、松永委員さんにおかれましては、令和４年７月７日から令和８

年７月６日までの４年間、教育委員として、加須市の教育行政にご尽力を賜りた

いと存じます。 

また、この後、日程第４報告第４号にて報告を予定しておりますが、教育長職

務代理者につきましても、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第
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２項の規定に基づき、遠藤委員さんを指名いたしましたので併せてご報告申し上

げます。 

それでは、まず、遠藤委員さんからご挨拶をいただきたいと存じます。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

今回、再任ということで、引き続きお願いしたいと思います。 

また、教育長から職務代理者として指名をいただきました。 

引き受けたからには、加須市の子どもたちのために、頭と体と、そして何より

心を動かして、一生懸命やっていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願い

いたします。 

 

小野田教育長 続きまして松永委員さんからご挨拶をいただきたいと存じます。 

 

松永委員 ７月７日付けで、教育委員を仰せつかりました、松永修です。 

今までの経験を生かしながら、なおかつ研修を積むことにより、この職責を果

たしていきたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願いします。 

 

小野田教育長 また、７月７日付けで事務局の人事異動もございましたので、自己紹介をさせ

たいと思います。 

それでは、斉藤生涯学習部長からお願いします。 

 

斉藤生涯学習部長 ７月７日付けで生涯学習部長を拝命いたしました斉藤千恵美でございます。微

力ではございますが、誠心誠意、職務を遂行して参りたいと存じます。 

委員の皆様におかれましては、ご指導、ご鞭撻を賜りますよう、どうぞよろし

くお願い申し上げます。 

 

小野田教育長 続いて、齋藤修学校教育部主席専門員お願いします。 

 

齋藤修学校教育部主

席専門員 

７月７日付けで学校教育課主席専門員を拝命いたしました齋藤修でございま

す。微力ではございますが、誠心誠意、職務を遂行して参りたいと存じます。 

委員の皆様におかれましては、ご指導、ご鞭撻を賜りますよう、どうぞよろし

くお願い申し上げます。 

 

小野田教育長 それでは、改めまして、ただいまから、令和４年第７回加須市教育委員会定例

会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

小野田教育長 本日は傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 
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それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は秋山委員にお願いいたしま

す。 

 

秋山委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和４年第６回定例会及び第３回臨時会の会議録については、事前にお配りし

てございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和４年第５回定例会及び第３回臨時会

の会議録については承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第５ 第３１号議案「加須市立集会所運営委員会委員の委嘱又は任命につ

いて」及び日程第６ 第３２号議案「加須市立小・中学校に在籍する児童・生徒の

障がいの種類及び程度の判断について」は、人事案件及び個人情報を含む案件で

あることから、加須市情報公開条例第７条第１項第２号及び第４号の非公開情報

にあたります。 

 

よって、日程第５及び日程第６は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に

基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 日程第４ 報告第４号「教育長職務代理者の指名について」は、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第１３条第２項の規定により、遠藤康江委員を令和

４年７月７日付けで教育長職務代理者に指名しましたので、報告いたします。 

 

小野田教育長 ご質問等ございますか。 

 

それでは、次に移ります。 

 

小野田教育長 これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第５ 第３１号議案 加須市立集会所運営委員会委員の委嘱又は任命につ

いて】 

 

 （全員賛成により原案可決） 
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 【日程第６ 第３２号議案 加須市立小・中学校に在籍する児童・生徒の障害の

種類及び程度の判断について】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第７ その他】 

 

小野田教育長 日程第７ 「その他」でございます。諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・北埼玉地区教育委員会連合会の統合について 

 

小野田教育長 北埼玉地区と埼葛地区で別々である教育委員会連合会を、今年度１年かけて統

合し、一つの教育委員会連合会にしたいという提案でございますが、皆さんのご

質疑ご意見ございますか。 

 

猪股委員 学校教育や生涯教育が抱えている課題を、地域の特性に応じて検討・解決して

いくという意味で、今まで行田、羽生、加須という枠組みがあったのかと思いま

す。現在、教育委員会が抱えている課題をよりよく検討するためには、狭いエリ

アでやっているのは、生産効率が悪いと思いますので、個人的にはより広くいろ

いろな地域と情報共有・情報交換して、それぞれの課題を解決していく方が生産

的だと思います。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

私も猪股委員と同じ意見で、遅いぐらいではないかと思っていましたので、そ

の意見には賛成です。 

 

小野田教育長 あとは事務レベルの話になりますので、加須市教育委員会としても統合するこ

とに賛成ということで、事務局を通して報告させていただきます。 

 

斉藤生涯学習部長 ・プール授業の実施について 

・加須きずなスタジアムの日本野球聖地・各所「150選」認定について 

・北川辺中学校ビブリオバトル支援について 

 

遠井学校教育部長 ・小中学校の１学期の教育活動終了について 

・特別支援教育推進計画の途中経過について 

 

野本こども局長 ・令和４年度「子ども大学かぞ」開校について 

・令和４年度加須市子育てフードドライブの実施について 

・新型コロナウイルス感染状況等について 

・市立幼稚園の１学期の終了について 

 

小野田教育長 次に、本日配布した資料について、担当課長から説明をいたします。 

 

清水学校教育課長兼 ・加須市立小・中学校学習用端末利用規程（案）について 
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指導主事 

 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

・水泳指導民間委託の検証について 
・プール共同利用の検証について 

 
小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい、または質問等がある資料はござい

ますか。 

 

猪股委員 公立小中学校学習用端末利用規程案についてですが、教育委員会の中の内規と

いうことで、ホームページ等で公表するものではないのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

ホームページの公表は考えておりません。 

 

猪股委員 加須市の教育委員会のホームページを見ますと、他の市町村に比べて、このタ

ブレット端末を使った学習についての保護者への情報提供が少ないと思います。 

破損とか何らかのトラブルがあったときに、利用者負担になるということで、

利用者の当事者は子どもたちですが、家庭での管理責任という意味で、保護者に

はもう少し詳しく、保護者マニュアルみたいな形で情報提供する必要があると思

います。加須東中学校には、簡単な保護者向けのマニュアルがあります。実際に

子どもたちが家庭で使うシーンを思い浮かべると、どれだけ大事なものかとか、

実際にこれを壊したらいくらとか、持ち帰っているものそれぞれの金額を明示し

て、大事に使いましょうとか、内規ができた暁には、それに準じた保護者向けの、

家庭での利用の注意点みたいなものを作成していただきたいと思います。 

それから、情報リテラシーやマナーの部分も、これを機に、学校のサイトでは

なく教育委員会のサイトで、情報発信していくことが必要かなと思いました。 

あとは、この利用規程案と一緒に、例えば校務クラウドを使う場合の、これと

同じような利用規程を準備する予定があるのかどうか、教えていただけますでし

ょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

持ち帰りに関しましては、昨年度９月に一時的に持ち帰りを行いましたが、常

時の持ち帰りは今後ということになります。 

加須東中学校はＩＣＴ推進活用推進校に昨年度から認定しましたので、先行的

に取り組みましたのでホームページがあります。 

私たちも、保護者への周知は必要と考えておりますので、今後周知してまいり

ます。 

クラウドの件っていうのは、イメージとしてどのようなものでしょうか。 

 

猪股委員 埼玉会館で行われた協議会の学校現場の校務クラウドの活用で、教員・学校側

の課題を伺い、ＧＩＧＡスクールを推進していく上でも校務のＩＣＴ化は大事な

ところで、働き方改革とも繋がりますから、現状はどのようになっているのか知

りたくお伺いしました。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

校務支援システムは、学校に入っております。子どもの成績や出欠、通知表等

で使っておりますので、今までのエクセル等を使ったものから、だいぶ楽になっ

ているのが現状です。 
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猪股委員 適正利用のところで、禁止事項がいくつか出ていますが、利用時間について、

「家庭においては、児童生徒の健康状態を考慮し、各校で定めるものとする。」と

していますが、教育委員会のデータを見ると、おおむね小学生は２１時から翌日

の６時まで、中学生は２２時から翌日の６時までは使わないようにとなっていま

す。家での長時間利用を心配する風潮が強い中で、これを各校で定めるというこ

とになっていますが、加須市の教育委員会として、何時から何時までは使わない

ようにとかたたき台はあるのでしょうか。 

あと、禁止事項の中のＳＮＳの利用というところで、他人への誹謗中傷とか相

手に不快感を与える書き込みであるとか、マナー的な部分を文言として入れてい

ただきたいと思いました。 

もう一つ、生徒が転校したり、卒業したり、或いは教員が転勤になり、返却のと

きに、誰の責任でデータを消去するのか、パスワード、ＩＤ管理なども教えてい

ただけますでしょうか。 

 

小野田教育長 子ども用のルールは、活用推進校の中で作ってあります。 

活用推進校は去年持ち帰り終わったときの資料をもとに、タブレットルールを

示すことができると思います。 

加須市としては、スマホとかオンラインゲームのルールについてはホームペー

ジや各校で周知しているので、それがベースになると思っています。 

従って、去年持ち帰り許可だった４校のものを精査して、８月中に整理して、

各学校に配布していくということになると思います。 

クラウドは、ＩＤとアカウントを持っていれば、様々なところからアクセスで

きるので、上手に使うとメリットが非常にあります。今回の部活動アンケートは、

回答後すぐにグラフ化することができました。 

全部ＯＫにしてしまうと、情報が守れなくなってしまうので、基本的には、教

員の持ち帰りも含めて、そのタブレットにおいてクラウドを活用するということ

になるのかなと思います。 

校務系といって、据え置き型のパソコンがオンラインで全部繋がっていて、例

えば、本日の市内３０校の欠席者何人というのが一覧で閲覧できるようになって

います。これが９月以降、フリースタイルになってきた時のルールについては、

今一度考えないといけないので、昨年の学校の例をもとに研究しているところで

す。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

中学校３年生の卒業ですとか、転出に関しましては、アカウントを削除し、デ

ータの消去をしております。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

埼玉会館で行われた協議会の時に、同じグループ協議会の１人の教育委員の方

が、さいたま市の方で、そこの学校はｉＰａｄを使っていまして、子どもたちが

ユーチューブを見てしまいます。 

先生たちも注意はしていますが、さいたま市は生徒がすごく多いので、全部は

チェックしきれないし、今後これが続くのはどうしたものか、若いお母さんでし

たけれども、とても心配しておりました。 

加須市で配られているタブレットは、ｉＰａｄとはまた違いますが、プログラ

ムとかどうなっているのかお聞きしたいと思います。 
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清水学校教育課長兼

指導主事 

加須市の端末は、ガードがかかっておりまして、ユーチューブの視聴ができな

いものになっております。 

子どもが興味関心を持ってネット上で見るものも、ガードがかかっていますの

で見られるものと見られないものがあります。 

チャットも、繋がらないようになっています。 

 

野澤学校教育課主幹

兼指導主事 

ユーチューブについては、例えば文部科学省のチャンネルですとか、世界とつ

ながる、かぞチャンネルですとか、いくつかを限定して見られるような設定とし

ております。 

メールについては、教師用のアカウントでは使えるようにしておりますが、児

童用のアカウントでは、送信受信ともにできません。チャットも含めて、止めて

おります。 

 

松永委員 水泳指導支援委託の検証と、プール共同利用の検証について、非常によくわか

り、実態が把握できました。 

このアンケート結果を基にした改善点、それから成果が示されていますが、あ

くまでもアンケートレベルなので、ぜひ教育総務課と学校教育課とで、運営上の

課題、それから教育上の課題を出していただきまして、改善点を明らかにした上

で、来年度、教育的な効果がより高くなるようにしていただければと思います。 

今年度トラブルなくできたことが、まずは大きな成果と感じておりますのでお

願いいたします。 

それからもう１点、学校給食センターの運営委員会の開催についてです。 

主食と副食の提供に統一して、牛乳はなくなるということで、代表幼稚園長の

意見がありますが、確かに 200cc の牛乳を提供すると、３歳、４歳、５歳は満腹

になってしまいます。よく理解できるところです。 

学校給食を作る中で、牛乳はタンパク質や脂質、炭水化物、カルシウム、ビタミ

ンなど、総合的な栄養素のあるもので、それを中核に据えながら、他の献立を考

えていくという話を、聞いたことがあるので、幼稚園の子にとっては、牛乳がな

いことを前提としてのバランス、それから、場合によっては保護者に牛乳を、家

庭で飲ませてくださいと勧めるなどで、補うことができるのかなと感じておりま

すので、その点をご配慮いただければありがたいと思います。 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

学校給食の中で幼稚園給食の統一ということがずっと課題になっておりまし

て、運営委員会において委員さんにもご意見いただいて、方向性としては、主食

と副食ということで、意見の一致を見たところです。 

委員さんからもこれまで牛乳を提供してきたこと自体はいいことだというお話

もありましたので、いただいたご意見等も踏まえまして、家庭への促しにも取り

組んでいければと思います。 

 

秋山委員 生徒指導・学校情報等報告についてですが、学校事故や交通事故がなかったの

で、これはもう本当に先生方の指導や地域の方々の見守りのおかげで本当に感謝

いたしております。 

学校給食センター運営委員会についてですが、去年、騎西給食センターの施設

訪問に行ったときに、給食費を少し上げると献立の内容や食事のおいしさが向上

するようなお話が出ました。 

給食費の維持っていうことについては、話されたと思いますが、少しでも上げ
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る方向でもお話を進めていただければありがたいかなと思います。 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

給食費の見直しにつきましては、課題の一つということで、給食センター運営

委員会でも、具体的な数字も示して、検討の俎上に載せたところですが、現在、コ

ロナの関係、あるいは、ウクライナの関係など、いろいろな食材が高騰している

中で、保護者負担を増やすということは、今、進めることではないだろうと。まず

は、市で交付金等を活用して、給食食材の支援を今年度やっていこうとなったと

ころでございます。 

 

小野田教育長 先ほど学校給食課長が言ったように、世界情勢に伴う物価高騰で、当初予算で

1,000万円の支援を予定していましたが、この間の補正予算で約600万を、計1,600

万円を市で負担して、給食の質を落とさないということ、当座の間についてはこ

の情勢を見ながらやっていくということで、今課長がお答えしたとおりです。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

北川辺中学校のビブリオバトルについてですが、ブックトークの一番上みたい

な感じで、自分の紹介したい本を、皆さんに勧めて、最後にこの本が読みたくな

るというもので、アナログな取り組みですけれども、こういう点がとっても大事

だとすごく思っています。 

パソコンも大事ですけれども、こういう地道な活動を、子どもたちに進めるた

め各学校にも行っていただけるとありがたいなと思いますので、今後もよろしく

お願します。 

 

大原図書館課長兼加

須図書館長 

北川辺中学校でのビブリオバトルを支援ということで、６、７月に、１、２年生

を対象として、行かせていただいたところでございます。 

北川辺中学校では、２学期が始まりましたら、国語の授業の中で、ビブリオバ

トルを取り入れるそうです。 

北川辺中学校は、昨年、県のビブリオバトルの予選会に出場されました。今年

度授業の中で、ビブリオバトルを実施して、県の予選大会に手を上げていくとい

うことを伺っております。とてもいい取り組みだと思いますので、北川辺中学校

に限らず、ほかの学校でも取り組んでいただけたら、図書館課としてはありがた

いなと思っております。 

ただ、授業のメニューもたくさんあると思いますし、何を選択して、どうやっ

ていくかというのは、私どもの方ではなんとも言えませんが、このビブリオバト

ルにつきましては、自分の意見をまとめて、相手にどう伝えるかっていうことで、

プレゼン力の向上にもつながると思いますし、とてもいいことだと思っておりま

すので、図書館課でも、学校から依頼がございましたら、積極的に支援していき

たいと考えております。 

 

猪股委員 子ども大学かぞについてですが、修了生である中学生６人が、運営に関わって

いたということで、非常にいいことだなと思います。子ども大学に限らず、先ほ

どのブックトークやビブリオバトルもそうですが、中学生が小学生に教えたり、

一緒にやったりすることで、自分たちが学ぶ機会っていうのは、これ防災教育に

もとても有効なことです。ＩＣＴが教育現場に導入されたので、学校まで行かな

くても、年齢を越えた教育交流はできるので、横の連携だけではなくて、子ども

たちの縦の繋がりや、校種を越えた交流の場というのが、ＩＣＴを使って盛んに

なれば、いろいろな学び場が増えるのではないかと常々思っております。 
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そういう意味でも、今後、様々なスポーツや文化活動が、地域に移行していく

ことで、そういう交流が生まれるという可能性もあるわけで、これがまた先々の

学校の統廃合の時に、例えば小中一貫なり義務教育学校になったりとか、そうい

うところにも、大なり小なり、いい影響があると思います。今のうちから特に小

規模校はいろんな学校の子たちと幾らでも交流でき、他の学校では、海外との交

流もやっているところも多々あるようなので、ぜひこの機会に、そういうことも

検討していただければと思います。 

 

小野田教育長 ９月１日以降、子どもたちのタブレットの持ち帰りが叶うとなると、小中学生

のお子様をお持ちの家庭にはタブレットがあるということで、そこにオンライン

の交流のチャンスが増えます。 

何も学校教育に限ったことではなくて、子ども大学かぞで、例えば会場に行か

なくても自宅から参加できるとか、図書館で配信することもできるし、活用の範

囲について検討してみてください。 

 

小野田教育長 他にございますか。 

 

小野田教育長 以上で、令和４年第７回定例会の議事日程は、終了といたします。 

なお、次回、令和４年第８回定例会は８月１９日（金）午後１時３０分に開会し

ます。 

これをもちまして、令和４年第７回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

  

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和４年８月１９日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  秋山 哲也 
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